



飛 翔

令和7年9月1日
板橋区立志村第一中学校
校長 岡部 誠



☆ 過去から学び、未来につなぐ。 ☆

長い長い夏休みが終わり、いよいよ2学期が始まりました。今学期も様々な活動を通して、新しい出会いや発見のある学校生活になることを期待しています。

2学期は、生徒会役員選挙、中間考査、運動会、セーフティ教室、期末考査、地域清掃、三者面談といった行事が予定されています。また、9年生は自分の進路選択に責任をもつこと、8年生は学校の中心的立場を担うこと、7年生は中堅学年になるための準備を進めること、というそれぞれの役割を果たすことで集団生活が充実します。1学期同様、地道に物事に挑戦し、元気な毎日を過ごしていきましょう。

さて、今年には戦後80年、そして板橋区が平和都市宣言をしてから40年の節目をむかえ、改めて「平和」を考える年となっています。今あるものすべてが過去の営みからつながっていることを考えると、これから始まる2学期は、過去の経験が礎(いしずえ)となって未来を創ることになります。そこで、右の【ことば】を紹介します。この【ことば】を知ってから、日頃からの振る舞いや表情、前向きな言動を意識するようになりました。生徒の皆さんも、先生方のお話や配付されるお手紙、朝の読書で読んでいる書籍やSNSなどから、【心に響くことば】を探してみてください。

保護者、地域の皆さま、2学期も教職員が一丸となってお子様の育ちを見守って参ります。引き続き、学校教育活動にご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。



Peace begins
with a smile.
(Mother Teresa)

★ 防災の日

1923年9月1日、関東大震災が発生しました。近年は、集中豪雨による河川氾濫や土砂崩れなどの水害、異常気象による山火事なども起きています。自然災害は『忘れた頃にやってくる』と言われる。ご家庭でも避難場所や経路の確認など、災害への備えを話題にしていだけたらと思います。

土曜授業(9月20日)では保護者への引き取り訓練を行いますので、ご協力をお願いします。

★ これからの板橋を語る会

7月22日、板橋区役所にて「これからの板橋を語る会」が行われました。これは、板橋区教育委員会が主催する事業で、今年度が第1回目でした。

本校からは、8年生社会科での「身近な地域学習」の単元で学習したプレゼン資料を活用し、7名の代表生徒が参加しました。区長部局、教育委員会事務局といった行政官を前にしても、いつもと変わらず堂々と発表できたことは、日々の学習習慣が身に付いていることを物語っていました。ここで提案された内容は、後日、板橋区役所内で議論をすすめていくとのことでした。

【参加者・敬称略】



★ 令和7年度 笑顔と学びの体験活動プロジェクト

東京都教育委員会では、令和5年度から都内の公立学校を対象に、多様な体験活動の機会を提供する「笑顔と学びの体験活動プロジェクト」に取り組んでいます。今年度はバスケットボール選手で元・日本代表の渡邊拓馬選手（現・福島ファイヤーボンズGM）が7月27日（日）に来校し、男女バスケットボール部と共に活動していただきました。



★ 令和7年度全国学力・学習状況調査

文部科学省が毎年4月に実施している中学3年生対象の調査結果（平均正答率※）は表1・2の通りで、今年度も国語・数学ともに全国平均より高い、という結果でした。近年、本校では、平均正答率が全国を上回り、学力の定着がうかがえます。その理由は、学力調査と同時にに行った質問紙（中面参照）の結果からもうかがえるので、ごらんください。

なお、他の調査機関による分析では、SNS等視聴時間と学力には相関関係があるとの報告もあるので、適切な管理・使用に努めましょう。

表1	国語(%)	数学(%)	理科(正答数)
本校	56.0	53.0	3.5
東京都	57.0	53.0	2.9
全国	54.3	48.3	2.9

表2(差)		R7	R6	R5	R4
国語	東京都	-1.0	+3.0	-1.0	-3.0
	全国	+1.7	+5.9	+1.2	-2.0
数学	東京都	0.0	0.0	-3.0	-2.0
	全国	+4.7	+4.5	0.0	+0.6

※3年に1度行う理科は平均正答数として表記

★ 2学期もよろしくお願ひします ★



のんびり、ゆっくり、じっくり、自分のペースで歩を進めよう！